
                                                            

 

 

 

 

 

ATA da 12ª. REUNIÃO ORDINÁRIA da COMISSÃO PRÓPRIA de AVALIAÇÃO 1 

CONSTITUÍDA pela PORTARIA GR nº 397/10, de 19 de JANEIRO de 2010 2 

Ao vigésimo quarto dia do mês de maio do ano dois mil e onze, às catorze horas, na Sala 1 da 3 

ProGrad teve início, sob coordenação da Profa. Dra. Itacy Salgado Basso, a Décima Segunda 4 

Reunião Ordinária da Comissão Própria de Avaliação da UFSCar, constituída em 19/01/2010. 5 

Estiveram presentes os membros que assinaram a lista anexa a esta ata. 6 

A Profa. Itacy iniciou a reunião agradecendo a presença dos membros e justificou a ausência da 7 

representante da comunidade externa, Patrícia C. S. Leme, que mandou e-mail avisando estar muito 8 

atarefada preparando a semana do Meio Ambiente da USP; da bibliotecária Milena que não poderia 9 

se ausentar da BSo pois uma das funcionárias está de licença; do professor Celso que avisou não 10 

poder comparecer; da professora Maria Helena que fez uma cirurgia e ficará afastada durante três 11 

meses; e da aluna Mariana D. Amos que está fazendo estágio na cidade de São Paulo e não poderá 12 

comparecer até o término do ano. A coordenadora ponderou que a melhor solução seria substituí-la 13 

na CPA. 14 

 15 

1. Comunicação da Coordenação e dos Membros 16 

A coordenadora fez algumas comunicações: 17 

1.1. Indicação do aluno Anderson Luiz Souza para a CPA. A coordenadora Profa. Itacy 18 

comunicou que o Magnífico Reitor, Prof. Targino de Araújo Filho, havia feito a indicação – 19 

Portaria 910/11 – do novo representante suplente dos discentes do campus São Carlos e apresentou 20 

o novo membro da CPA, dando as boas vindas.  21 

1.2. Data da próxima reunião. A coordenadora explicou que a próxima reunião da CPA estava 22 

marcada para 16/06, uma quinta-feira. Ponderou que às quintas-feiras Prof. Celso dá aula na Pós-23 

graduação e outros membros não poderiam vir. Sugeriu que fosse transferida para o dia 28/06, uma 24 

terça-feira. Esta data seria mais favorável por ser mais no final do mês e não haver previsão de 25 

reunião no mês de julho, período de férias. Os membros presentes aprovaram a nova data e ficou 26 

combinado que na próxima reunião – dia 28/06 – seria construído o calendário de reuniões do 27 
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segundo semestre. Até lá os professores poderiam saber seus horários de aula do semestre e adequar 28 

o calendário de reuniões da CPA. 29 

1.3. Andamento da avaliação de curso. Foi informado que o formulário de avaliação de curso para 30 

os alunos havia sido testado por 29 alunos do Curso de Estatística. Alguns deles acharam o 31 

formulário muito complexo; os enunciados das primeiras três questões foram considerados pouco 32 

objetivos; também o espaço para escrever a resposta da última questão era muito pequeno, deveria 33 

ser maior para caber mais caracteres. A coordenadora informou que foram reformuladas as três 34 

questões, deixando-as mais objetivas. Ao apresentar aos membros, todos concordaram com as 35 

mudanças realizadas. Anderson L. Souza ficou de providenciar o aumento do espaço da última 36 

questão no Sistema de Avaliação Online no qual o formulário foi implantado. A coordenadora 37 

informou também sobre o prazo para serem entregues os dados solicitados à DiCA: nome dos 38 

cursos, centro, campus, nome dos alunos e e-mail. Ficou decidido que se até a primeira semana de 39 

junho os dados não estivessem implantados no Sistema de Avaliação Online, a avaliação somente 40 

seria iniciada em agosto, pois será necessário fazer uma divulgação incentivando o aluno a 41 

responder o formulário e no final do semestre não é um bom período para iniciar a avaliação. 42 

1.4. Comissões de Avaliação de Curso: A coordenadora informou que o Curso de Pedagogia da 43 

Terra obteve conceito cinco. Os membros da Comissão de Avaliação do Curso de Pedagogia da 44 

Terra elogiaram muito a CPA e fizeram questão de levar o nosso folder. Além disso, uma das 45 

avaliadoras - professora da Universidade Federal da Bahia - disse que o trabalho da CPA de sua 46 

Universidade é muito complicado por falta de estrutura. A coordenadora informou que o conceito 47 

do Curso de Psicologia ainda não era conhecido, mas a Comissão devolveu o Relatório de 48 

Autoavalição Institucional 2010, todo grifado no que se referia ao Curso de Psicologia. 49 

1.5. Reunião com a Comissão de Avaliação do Curso de Agroecologia. A coordenadora da CPA 50 

informou que esteve na última segunda–feira, 23/05/2011, em Araras para reunião de avaliação do 51 

Curso de Agroecologia. Os membros dessa comissão elogiaram o trabalho que a CPA vem 52 

desenvolvendo. A coordenadora apresentou o resultado da avaliação das disciplinas do Curso de 53 

Agroecologia e foi questionada pelos avaliadores se o resultado da avaliação era de conhecimento 54 

dos alunos, professores e coordenadores. Os avaliadores perguntaram diretamente ao aluno 55 

representante dos discentes do campus Araras na CPA se ele conhecia o resultado daquela 56 

avaliação. Foi comentada pela coordenadora e por outros membros da CPA a importância de se 57 

disponibilizar os resultados das avaliações a alunos e professores. Ficou decidido que se consultaria 58 



                                                            

 

a ProGrad sobre o envio dos resultados e sobre o desenvolvimento de uma sistemática para que os 59 

resultados cheguem aos devidos interessados de forma rápida. 60 

1.6. Relatório CPA 2010 enviado ao ConsUni. A coordenadora informou que enviou o Relatório 61 

de Autoavaliação Institucional de 2010 ao ConsUni e ele está na pauta para ser apresentado.  Como 62 

a última reunião do ConsUni não foi concluída, a apresentação ficou para a próxima reunião. A 63 

coordenadora informou que preparou uma apresentação de 20 minutos com os pontos principais do 64 

relatório que não são do conhecimento dos conselheiros: avaliação de disciplinas, acompanhamento 65 

e avaliação pelos egressos e acompanhamento do desempenho dos alunos por entradas 66 

diferenciadas. 67 

1.7. Preparação do Relatório CPA 2011. A coordenadora solicitou que os membros de Araras e 68 

Sorocaba começassem a coletar os dados sobre infraestrutura e eventos que ocorreram em cada 69 

campus, como universidade aberta, para comporem o relatório da CPA de 2011. Ela informou que 70 

já iniciou a composição do relatório com os dados do Relatório de Atividades de 2010 da UFSCar. 71 

Comunicação dos Membros 72 

Não havendo comunicações, iniciou-se a apreciação da ata da 11ª Reunião. 73 

2. Apreciação da ata da 11ª. Reunião Ordinária da CPA/UFSCar, ocorrida em 14/4/2011. 74 

Aprovada. 75 

3. Síntese do relatório da CPA 2010. A coordenadora informou que as principais mudanças se 76 

referem à parte do acompanhamento de egressos e da avaliação do Curso/UFSCar da perspectiva 77 

dos ex-alunos que ficou mais sintética, sem muitas tabelas, para se adequar ao restante da síntese. 78 

No item sobre acompanhamento do desempenho dos alunos de entradas diferenciadas foram 79 

acrescentados alguns dados na forma de tabelas. A coordenadora mostrou aos membros as 80 

modificações realizadas na síntese do Relatório de 2010. Informou também que a síntese está com a 81 

jornalista Mariana para revisão e adequação a um texto mais jornalístico para publicação.  82 

4. Discussão da primeira versão do formulário para docente. O formulário foi analisado pelos 83 

membros presentes e foram incorporadas as alterações sugeridas. A coordenadora informou que o 84 

formulário tinha sido enviado a algumas professoras da UFSCar com experiência em avaliação e 85 

aos coordenadores de curso para análise e envio de sugestões. O prazo para retorno é dia 06/06/11. 86 

Na próxima reunião serão analisadas essas sugestões.  Esse formulário será respondido pelos 87 

professores no mês de agosto, pois junho é final de semestre, mês de avaliação, correção de 88 

trabalhos, etc. e julho é mês de férias. 89 



                                                            

 

Em seguida, a coordenadora agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. E para constar, eu, 90 

Itacy Salgado Basso, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 91 

demais membros presentes.  92 

ITACY SALGADO BASSO (tit)       ________________________________________________ 93 

ISMAIL BARRA NOVA DE MELO (tit.)   ___________________________________________ 94 

RODOLFO ANTONIO DE FIGUEIREDO (tit.)   ______________________________________ 95 

JOSE CIOFI (tit.)  _______________________________________________________________ 96 

OFIR PASCHOALICK CASTILHO DE MADUREIRA (tit.) _____________________________ 97 

LEONARDO JUNDI HAYASIDA (sup.) _____________________________________________ 98 

ANDERSON LUIZ DE SOUZA (sup.) _______________________________________________ 99 

CARLOS LAZARINI (tit.) _________________________________________________________ 100 


